



## Venezuela podrá contar siempre con Cuba



*Durante su visita de trabajo a Venezuela, el Primer Ministro cubano se reunió con la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez Gómez, encuentro que se centró en temas relacionados con la actualización y perfeccionamiento del Convenio Integral de Cooperación entre los dos países.*

**Laura M. Giráldez/José Llamos, 6 de Marzo de 2023**

Caracas, Venezuela.—«A pesar de las dificultades y del bloqueo, la misión cubana se mantiene en pie para ayudar al pueblo venezolano», valoró el miembro del Buró Político del Partido y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, en su segunda visita a este país en menos de un año, al cdi Diego Santana, ubicado en la Parroquia 23 de Enero, de este distrito capital.

Acompañado por el ministro de Salud, José Angel Portal Miranda; Josefina Vidal, viceministra del Minrex; Roberto López, viceministro del Mincex, y Dagoberto Rodríguez, embajador de la Isla en este

país, el premier llegó hasta esa institución de la Salud donde 23 colaboradores cubanos prestan servicios a más de 12 000 venezolanos.

En la instalación que, reparada hace dos años, sumó las salas de Cardiología y Traumatología, laboran especialistas de ambas naciones en un vínculo estrecho para contribuir al bienestar de la población de esa zona donde imperaba la violencia antes de la llegada de la Revolución Bolivariana. Además, este cdi funge como unidad docente para 35 estudiantes de Medicina en sus tres primeros años de carrera y para cinco de posgrado.

En el intercambio con integrantes del colectivo, Marrero Cruz se interesó por las condiciones de vida y de trabajo de los colaboradores. Con respecto a la escasez de algunos materiales, sugirió «compensarlo con más calidad, profesionalidad y sensibilidad».

De igual forma, percibió –conversando con los pacientes– el agradecimiento del pueblo venezolano respecto a la labor que realiza nuestro personal de la Salud, «lo cual nos llena de regocijo», manifestó.

El dirigente reafirmó la voluntad de la Mayor de las Antillas de seguir ayudando a esta nación. «Cuenten siempre con nuestro apoyo y eterno agradecimiento», reiteró.



Foto: José M. Correa

#### CERCANO DIÁLOGO ENTRE COMPATRIOTAS

En su recorrido, el Primer Ministro se detuvo en el Centro Integral de Salud, Doctor Salvador Allende, ubicado en la zona metropolitana de la Gran Caracas, limítrofe con el centro urbano del estado de Miranda, donde intercambió con representantes de las distintas misiones cubanas en este país.

Ante los colaboradores de la Isla, Marrero Cruz recalcó el significado especial que le da a su segunda visita a Venezuela en menos de un año, en esta ocasión como parte de la comitiva cubana que encabezó el General de Ejército Raúl Castro Ruz, para rendir tributo a la memoria del Comandante Hugo Chávez Frías en el décimo aniversario de su deceso.

Tras recibir un esbozo sobre los aportes de los colaboradores cubanos aquí, y escuchar ejemplos concretos del saldo de esa labor, ofreció una breve actualización sobre la situación que vive nuestro país, en un contexto que calificó como muy complejo. Insistió en el esfuerzo que se hace para impulsar la producción de alimentos, lo que incluye las 63 medidas en proceso gradual de implementación, en pro de una meta de gran prioridad, como lo es también la rehabilitación energética.

Más adelante, el jefe del Gobierno cubano se refirió a la política que procura estimular la inversión extranjera, para la cual, explicó, se instrumentan medidas de flexibilización.

Finalmente, extendió una felicitación a los internacionalistas cubanos en Venezuela, y los exhortó a derrochar -como han hecho hasta ahora-, sensibilidad y profesionalidad en garantía de los servicios que prestan aquí, para que la calidad siga distinguiéndolos.

Durante la jornada de cierre de esta visita, el Primer Ministro cubano también se reunió con la vicepresidenta ejecutiva de Venezuela, Delcy Rodríguez Gómez, quien estuvo acompañada por el vicepresidente del Poder Popular para el área Económica y titular de Petróleo, Tareck El Aissami, y su homóloga para la Salud, Magaly Gutiérrez Viña, entre otros directivos del Gobierno.

La agenda del encuentro se centró en temas relacionados con la actualización y perfeccionamiento del Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela que, suscrito hace más de 22 años por Fidel y Chávez, ha traído a la nación sudamericana el aporte solidario de cerca de 260 000 cubanos, integrados en diferentes misiones. El saldo de dichos nexos puede resumirse en más de 1 480 proyectos conjuntos en sectores estratégicos como la salud, la educación, la cultura, el deporte y el área energética, entre otros.

Ambas naciones mantienen una alianza ejemplar y complementaria, que les ha permitido impulsar programas de desarrollo en los ámbitos social y económico, y que desde sus inicios ha servido de referencia para la integración del área latinoamericana.

En la sesión final del periplo acompañaron a Manuel Marrero Cruz, el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, vice primer ministro, y el titular de Energía y Minas, Vicente de la O Levy.



*Foto: José M. Correa.*